
彼の２本のペン　〔主〕  قَلَمَاهُ アリーの２つの時計　〔属/対〕 سَاعَتَيْ عَلِيٍ
jarīdatun jarā'idu

sā‘at-ayni 語末に ة をもつ人間以外の女性名詞には、不規則複数形をとるものがあります。

新聞　〔女・複・主〕 جَرَائِدُ جَرِيدَةٌ
双数名詞が、属格名詞や接尾代名詞によって限定されると、語末の ن は消えます。

→

qalam- qalam-āni sā ‘at- 

 سَاعَاتٍ

→  قَلَم قَلَمَانِ → سَاعَة سَاعَتَيْهِ

時計　〔女・複・主〕 سَاعَة
mudarrisat- mudarrisat-āni

２人の（女性）教師　〔女・双・属/対〕  مُدَرِّسَتَيْهِ
sā‘at-   sā‘āt-un   

 مُدَرِّسَاتٍ

時計　〔女・複・属/対〕

sā‘āt-in   

→ مُدَرِّسَة ２人の（女性）教師　〔女・双・主〕  مُدَرِّسَتَانِ
mudarrisāt-in

 مُدَرِّس

 سَاعَاتٌ

mudarrisat-ayni

mudarris-āni  

２人の（男性）教師　〔男・双・属/対〕  مُدَرِّسَيْهِ
mudarrisat- mudarrisāt-un

 مُدَرِّسَاتٌ
人間の女性を表す名詞の複数は、一般にこの形です。

→

（女性）教師たち　〔女・複・属/対〕
mudarris-ayni 

●双数　　　َِــان　-āni （主格）、　َِــيْه　-ayni （属格・対格） 語末に ة をもつ女性名詞の多くが、女性規則複数の形をとります。
単数の名詞語幹に、  -āni （主格）もしくは -ayni （属格・対格）という語尾を付けると、 名詞から َـة  -at を除き、 ٌَـات  -āt-un （主格）もしくは ٍَـات  -āt-in (属格・対格）の
双数を表します。女性語尾の ة がついた名詞は、 ت に変えて同じ語尾を付けます。

　　 として掲載されています。

→ ２人の（男性）教師　〔男・双・主〕  مُدَرِّسَانِ

→ مُدَرِّسَة

語尾を付けます。

●複数（女性規則［語尾］複数） ٌَــات  -āt-un （主格）、ٍَــات  -āt-in (属格・対格）

ペン　〔男〕　

（女性）教師たち　〔女・複・主〕
mudarris- 

彼の教師たち　〔主〕  مُدَرِّسُوهُ  مُدَرِّسِي مُحَمَدٍ
　時計　〔女〕 سَاعَةٌ

男性規則複数が属格名詞や接尾代名詞によって限定されると、語末の ن は消えます。

※　単数名詞の多くは、辞書の見出し語

mudarris-

ムハンマドの教師たち〔属/対〕

　新聞　〔女〕 جَرِيدَةٌ

教師　〔男〕（男性） مُدَرِّسٌ 教師　〔女〕（女性） مُدَرِّسَةٌ
mudarris-īna

  قَلَمٌ

複数名詞には、単数名詞の語尾を変化させる男女の規則複数（語尾複数）と、

（男性）教師たち　〔男・複・属/対〕

語幹そのものが様々なパターンに変化する不規則複数（語幹複数）があります。
男性規則複数形は、一般に人間の男性以外には使われません。

名詞の数 Lesson 3

アラビア語では、単数（１）・双数（２）・複数（３以上）という３種類の「数」を区別
します。名詞の形も「数」によって変化します。 ●複数（男性規則［語尾］複数）　َُــون　-ūna （主格）、　َِــيه　-īna （属格・対格）

●単数　　

単数形の語幹に、 -ūna （主格）もしくは -īna （属格・対格）の語尾 を付けます。

mudarris-ūna

  مُدَرِّسِيهَ

（男性）教師たち　〔男・複・主〕

双数名詞は、単数名詞に特定の語尾を付加することにより、規則的に作られます。

どのような複数の形をとるかは、単語ごとにおぼえていきましょう。 → مُدَرِّس   مُدَرِّسُونَ


